

Fraternidad con África es parte de la identidad de los cubanos

Image not found or type unknown



**Díaz-Canel llega a Angola, primera parada de su visita a países africanos.
(Foto: @PresidenciaCuba)**

Por Roberto Morejón

La visita del presidente de Cuba, Miguel-Díaz Canel, a países africanos y su participación en la cumbre del grupo BRICS, con economías emergentes, se inscribe en los estrechos lazos de la mayor de las Antillas con el referido continente y el resto del Sur global.

El primer mandatario inició su periplo en Angola, donde los cubanos rindieron jornadas de heroísmo durante su misión internacionalista, a solicitud de Luanda, en defensa de la soberanía de la patria del líder Agostinho Neto.

Actualmente prestan servicios profesionales en la nación africana más de dos mil colaboradores de la salud, aunque también lo han hecho en educación, defensa, energía, industria, orden interior, recursos humanos y construcción.

El Jefe de Estado de Cuba también estará presente en Mozambique y Namibia, de larga tradición de lucha, apoyada por los antillanos.

Las relaciones políticas de La Habana con sus homólogas africanas son relevantes en correspondencia con que los cubanos aprecian el aporte de aquel continente a la fragua de la nacionalidad.

Se trata de un factor importante que explica la contribución de más de 300 mil oriundos del archipiélago caribeño a la lucha por la independencia y contra el apartheid en la Sudáfrica de minoría blanca.

La tierra de José Martí mantiene relaciones con todos los países africanos y en 36 de ellos tiene embajadas.

En África conocen la amistad y hermandad de los cubanos. Recuérdese la frase del líder sudafricano Nelson Mandela: “El pueblo cubano ocupa un lugar especial en el corazón de los pueblos de África”.

A Sudáfrica viajará el dignatario Díaz-Canel pues Cuba fue invitada junto a 66 países a intervenir en la decimoquinta Cumbre de los BRICS, grupo de economías emergentes.

La cita se desarrollará bajo el lema BRICS y África: asociación para el crecimiento mutuamente acelerado, el desarrollo sostenible y el multilateralismo inclusivo”.

Cuba ve con simpatías la orientación de los BRICS en un mundo donde Occidente intenta prolongar su hegemonía, a pesar de su carácter cada vez más multipolar.

Se espera que el grupo aborde la reducción de su dependencia del dólar, postura respaldada por el Nuevo Banco de Desarrollo, establecido por los BRICS en 2015.

Asimismo, Cuba estará en Sudáfrica ante los BRICS en su condición de presidente del Grupo de los 77 más China, de ahí que busque una mayor coordinación entre ambos mecanismos para defender las aspiraciones del Sur global.

<https://www.radiohc.cu/especiales/comentarios/331886-fraternidad-con-africa-es-parte-de-la-identidad-de-los-cubanos>



Radio Habana Cuba